# Rencontre avec

### Emmanuel Mbolela



réfugié politique de la République démocratique du Congo

autour de son livre «Réfugié, une odyssée africaine»

Manosque, salle des Tilleuls, le 16 février à 18h30

«J'espère que ce livre contribuera un tant soit peu à faire entendre la voix des sans-voix et à mobiliser encore plus de monde pour interpeller les décideurs sur les conséquences dramatiques de leurs politiques xénophobes et sécuritaires.»

Persécuté pour des raisons politiques, Emmanuel Mbolela (né en 1973) a fui la République démocratique du Congo (RDC, ex-Zaïre) en 2002. Il a voyagé six ans durant lesquels il a affronté les mêmes difficultés que des milliers d'autres migrant-e-s : racket des douaniers, business des passeurs, embuscade dans le désert du Sahara, travail au noir à Tamanrasset pour financer la suite du voyage et enfin la nasse marocaine, où il est resté bloqué pendant quatre ans. Là, il a fondé avec des compatriotes la première association de réfugié-e-s : l'Association des réfugiés congolais au Maroc (Arcom), refusant ainsi le statut de victime muette et impuissante. Dans son récit, il montre combien les femmes subissent encore plus de violence et d'exploitation tout au long du parcours, mais aussi comment ce sont elles qui sont à l'initiative des actions de résistance et de protestation.

Emmanuel Mbolela a fini par obtenir l'asile politique en Hollande en 2008. Depuis, il ne cesse d'œuvrer pour des rapports Nord-Sud égalitaires et solidaires.

Cette rencontre est proposée par le Forum Civique Européen, en collaboration avec l'Assemblée Citoyenne du bassin manosquin, le réseau Hospitalité Solidaire et la Ligue des Droits de l'Homme de Manosque

## Rencontre avec Emmanuel Mbolela

réfugié politique de la République démocratique du Congo et de son livre **«Réfugié, une odyssée africaine»** 

#### à Manosque, Salle des Tilleuls

#### le 16 février à 18h30

Persécuté pour des raisons politiques, E. Mbolela (né en 1973) a fui la République démocratique du Congo (RDC, ex-Zaïre) en 2002. Il a voyagé six ans durant lesquels il a affronté les mêmes difficultés que des milliers d'autres migrant-e-s : racket des douaniers, business des passeurs, embuscades dans le désert du Sahara, travail au noir à Tamanrasset pour financer la suite du voyage et enfin la nasse marocaine, où il est resté bloqué pendant quatre ans.

Là, il a fondé avec des compatriotes la première association de réfugié-e-s: l'Association des réfugiés congolais au Maroc (Arcom), refusant ainsi le statut de victime muette et impuissante. Dans son récit, il montre combien les femmes subissent encore plus de violence et d'exploitation tout au long du parcours, mais aussi comment ce sont elles qui sont à l'initiative des actions de résistance et de protestation. Emmanuel Mbolela a fini par obtenir l'asile politique en Hollande en 2008. Il oeuvre pour des rapports Nord-Sud égalitaires et solidaires.

«J'espère que ce livre contribuera tant soit peu à faire entendre la voix des sans-voix et à mobiliser encore plus de monde pour interpeller les décideurs sur les conséquences dramatiques de leurs politiques sécuritaires et xénophobes.»

Cette «rencontre avec» est à l'initiative du Forum Civique Européen, en collaboration avec l'Assemblée Citoyenne du bassin manosquin, du réseau Hospitalité Solidaire et de la Ligue des Droits de lHomme de Manosque.

